

Accueil et placement des enfants dans des familles ou en institution : attitude face aux enfants en Suisse et ailleurs, maintenant et autrefois

Mon travail a pour objectif de faire une comparaison entre l'attitude adoptée face à un enfant dans une famille d'accueil ou dans un orphelinat. Je me concentrerai plus précisément sur les conditions de vie et le rapport que ces enfants ont établi avec les personnes qui ont pris soin d'eux.

Je vais tout d'abord me focaliser sur l'histoire suisse de la fin du XIXe et début du XXe siècle où d'innombrables enfants ont été placés par les autorités dans des institutions ou des familles d'accueil. Il en ressort que ces enfants ont été privés d'enfance et traités comme de la main d'oeuvre à bon marché. Après cela, j'analyserai la situation du placement de nos jours, et les possibilités de changements envisageables.

Dans la deuxième partie de mon travail, je me baserai sur l'expérience que j'ai vécue dans un orphelinat du Togo. Il en découle que les enfants peuvent s'y développer dans un climat répondant à leurs exigences principales. Les enfants sont tout de même entourés d'une multiplicité de figures de référence avec lesquelles ils entretiennent des rapports affectifs très divers. Enfin, nous avons pu trouver des aspects communs à l'histoire suisse et à mon expérience au Togo comme, par exemple, la précision des horaires, la routine, le manque d'affection et la fermeture au monde extérieur.

Enfant placé, Famille d'accueil, Histoire, Orphelinat, Suisse, Togo.